



Tour de France en chansons

Kooperationsveranstaltung mit der VHS Herten
am 25.10. im Glashaus

Gerd Lange a encore montré une fois de plus au Glashaus que la France se révèle en chansons et en images. Cette fois-ci il nous a invité et proposé un tour des différentes régions de la France. C'était l'occasion d'écouter et de réécouter des chansons très connues et de découvrir des chansons de différents groupes régionaux pas du tout connues qui chantent parfois en patois avec un français à couper au couteau comme on dit, tellement les mots sont difficiles à prononcer. Des images et des petits films illustraient tout cela.

J'ai passé un très bon moment avec une redécouverte de beaucoup d'endroits inoubliables, une remise en mémoire des souvenirs, de certains coins très beaux, sans oublier les voyages et les rencontres faites dans les différents périple entre la mer du Nord et la Méditerranée, entre les villages de

la France profonde et les grandes métropoles. Même si Gerd a essayé d'être juste dans son tour de l'hexagone, une petite préférence pour la Bretagne se ressentait et ne me déplaisait pas.

D'une manière générale il y avait, tant dans le connu que dans l'inconnu des émotions très différentes les unes des autres en fonction du moment, de l'endroit et de la chanson en cours.

Gerd Lange hat im Glashaus wieder einmal gezeigt, dass sich Frankreich in Liedern und Bildern offenbart. Diesmal hat er uns eingeladen zu einer Tour durch die verschiedenen Regionen Frankreichs - eine Gelegenheit, sehr bekannte Lieder zu hören und erneut zu hören, dabei auch Lieder verschiedener regionaler Gruppen zu entdecken, die überhaupt nicht bekannt sind. Manchmal im "Patois" mit einem Französisch, das wie man so schön sagt, "zum Schneiden" ist, weil die Wörter so schwer auszusprechen sind. Bilder und kleine Filme veranschaulichten all dies.

Ich hatte einen schönen Abend mit einer Wiederentdeckung vieler unvergesslicher Orte, einer Wiederbelebung von Erinnerungen, einiger sehr schönen Ecken, ohne die Begegnungen zu vergessen, die ich auf den verschiedenen Reisen zwischen der Nordsee und dem Mittelmeer, zwischen den Dörfern in Frankreichs Provinzen und den großen Metropolen gemacht habe. Auch wenn Gerd versucht hat, bei seiner Tour durch das Hexagon fair zu sein, war eine kleine Vorliebe für die Bretagne spürbar, die mir nicht unangenehm war.

Generell gab es sowohl im Bekannten als auch im Unbekannten sehr unterschiedliche Emotionen, die sich je nach Zeitpunkt, Ort und aktuellem Lied voneinander unterschieden.

Marc Aubaut

C'est un voyage

1 - Ce tour de France en chansons et en images commence par ce qu'il y a de plus grand et de plus beau sur cette terre : La mer de Charles Trenet

Les Hauts de France

2 - Et déjà là Christophe Avril par une ballade, Lille et son histoire au travers de ses rues sont contés dans sa chanson.

Nous sautons la Normandie pour atterrir en Bretagne

3 - Nous descendons jusqu'à Saint Malo, « Saint Malo Deutsch ». Et là, en allemand, le groupe Santiano nous rappelle le bateau d'Hugues Auffray : Hissé ho ! Santiano .

4 - En Bretagne encore et ça nous fait penser à l'ail. Le Groupe Aioli nous fait savoir par son humeur et sa joie de vivre les bonnes recettes de la vie Bretonne.

5 - Toujours en Bretagne, c'est un grand classique purement Breton qui nous est chanté « Breizh Bro » par Alan Stivell, Gilles Servat, Tri Yann, Gwenny, Clarisse Lavanant, Cécile Corbel.

6 - Nous n'en avons pas fini, il faut passer par Vannes avec Françoise Hardy « A Vannes », elle y était.

Nous sautons les Pays de Loire et c'est la nouvelle Aquitaine.

7- Et maintenant Serge Lama, sa ville natale Bordeaux qu'il a tant aimée durant son enfance

8 - Juste à côté, sans le connaître, Michel Briant nous fait découvrir la Dordogne, un bon moment de culture française, de découverte des entrailles de la France.

En Occitanie

9 - Et bien nous suivons notre chemin en passant par Toulouse avec Claude Nougaro, son fameux Toulouse, et quelles tripes dans son interprétation, Que de blues ! Toulouse ne s'oublie pas mais s'embellit, la ville rose toujours aussi rose.

10 - Dans cette région, il en fallait au moins deux, Toulouse et Carcassonne, la ville ou Georges Brassens nous conte son impatience de visiter cette ville forteresse Carcassonne.

Provence côte d'Azur

11 - Sur le pont d'Avignon, nous y sommes et les beaux Messieurs font comme ci et les belles dames font comme ça.

12 - Ah Marseille du temps de Fernandel, sacré Fernandel ! En 1956 avec la pétanque et la bouillabaisse.

13 - Un autre qui nous a aussi quittés, c'est Gilbert Bécaud. Faire les courses dans le midi c'est beau, c'est enivrant.

14 - Auvergne/ Aurillacoise. A Aurillac et c'est là que se tient chaque année le festival du théâtre de rue.

Après la Pause : Rhône Alpes

15 - C'est la fête en Ardèche avec Emilien Buffa et les Ardéchois, tout un groupe qui chante « Allez, viens, on va faire la fête » Quelle ambiance !

16 - Tout à côté, à Lyon la ville de Jacqueline Dorian, chanteuse et comédienne dans les années 1960. En 1965 à Paris, elle enregistre la chanson de sa ville, Lyon.

